

Caring Times: Ecofeminist Time Policy Building Blocks

Hanna Völkle¹

Zusammenfassung: Sorgende Zeiten: Ökofeministische Bausteine der Zeitpolitik

Dieser Beitrag untersucht Kriterien, die relevant sind, um sorgende Zeiten innerhalb planetarer Grenzen zu ermöglichen. Die vorherrschende lineare Zeitlogik marginalisiert soziale und ökologische Reproduktionsprozesse, während sie gleichzeitig vorausgesetzt werden. Zwei theoretische Ansätze feministisch-ökologischer Zeitpolitik – Frigga Haugs *Vier-in-einem-Perspektive* und Barbara Adams Konzept der *timescapes* – werden analysiert. Auf dieser Grundlage werden acht Kriterien für eine feministisch-ökologische Zeitpolitik entwickelt und anhand des Optionszeitmodell diskutiert. Abschließend wird argumentiert, warum eine Abkehr von der Dominanz der (Uhr-)Zeitlogik notwendig ist und welche Vorteile eine feministisch-ökologische Zeitpolitik bietet.

Abstract

This article explores criteria which are relevant to enabling caring times within planetary boundaries. The prevailing linear logic of time marginalises social and ecological processes of reproduction, while at the same time taking them for granted. Two theoretical approaches to feminist ecological time politics – Frigga Haug's *four-in-one perspective* and Barbara Adam's concept of *timescapes* – are analysed. On this basis, eight criteria for a feminist-ecological time policy are developed and discussed using the option time model. Finally, it is argued why it is necessary to turn away from the dominance of (clock-) time logic and what advantages a feminist-ecological time policy offers.

JEL-Klassifizierung: Y40

¹ Völkle, Hanna, Harriet Taylor Mill-Institute for Economy and Gender Studies, Berlin School of Economics and Law, Babelsberger Straße 14-16, 10715 Berlin, voelkle@posteo.de.